



令和4年7月1日現在	
総世帯数	1,371世帯
総人口	2,436人
男	1,165人
女	1,271人

### 松本市景観受賞に

#### 思いを寄せて

南源地町会 伊藤 覚

「木曾路は全て山の中である」これは有名な島崎藤村の『夜明け前』の書き出しの言葉です。私が生まれ育ったのは、木曾の開田高原に近い山里です。そして昭和61年3月に結婚し、現在住んでいる南源地にきました。

私が町内会に最初に参加したのは、毎年年末に行われていた夜警です。当時の町会長に色々教えていただきながら1時間程かけて町内を一周しました。それ以外は特に町会に参加することはありませんでしたが、ある日毎月行われている無尽に誘われ、また、青年部に誘われて町内での活動を再開しました。

私が町内会に最初に参加し



我が町、南源地の行事は青年部が主体となり活動していると言っても過言ではないと思っています。そのひとつが毎年5月と9月の第2日曜日に町内を流れる蛇川・はんのき川を青年部と衛生部の合同で朝7時に集合して行なう河川清掃です。5月は河川清掃終了後、朝食を兼ねて缶ビールとおにぎりで小休止。その後、町内各家庭を回り花の苗とプランター用の腐葉土を配り歩いていきます。(以前は土の入れ替えやプランターの支給・廃棄も行っていました。)

こうした努力が報われ「第32回松本市景観賞」の最優秀賞をいただくことができました。

た。景観賞とは、市が平成元年から始めた事業で、新たな景観を創り、守り、育て、見た人がワクワクするものを多くのの人に知っていただき、景観への意識を高める機会やきっかけになるようにすることを目的としたものです。

旧市内の人口の減少・少子高齢化が進む現在、このような活動を後世に繋げるために町内に居住する若い方が青年部に加入していただき、活動を共にしてほしいと願うのは私だけではないと思います。

最後に、町内の皆さん、そして第二地区の皆さんの今後のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。

それでも、仲間と和気あいあいと身体を動かすことは楽しいものです。出かけていくことが難しいのなら、近場で楽しめることはないものかと思っていました。

昨年、宮村町1丁目の公民館長を仰せつかってからはその思いがますます強くなりました。

### 町会の公民館で

#### ポッチャを

宮村町1丁目 深澤 正篤

宮村町1丁目には町内にマレットゴルフを楽しむ仲間が何人もおり、時節に応じていろいろなコースに出かけては内輪の大会をしています。それも年とともに身体のおちこちが不調になったり、遠くに出かけることが難しくなったりで、今では声を掛けても4〜5人集まるのが精一杯になっていきます。

先日、第二地区公民館でポッチャの大会があるというので、勉強を兼ねて参加してみたいところ、会議室の固い床の上でも安全に楽しめることがわかりました。それでも、まずは道具を揃えないことには始まらないので、どこで手に入るのかお聞きしてみ



年齢に関係なく楽しめるポッチャ (写真は第二地区公民館でのポッチャ大会)

公民館の広間の床が板張りなので、そこで何かできないものかと考え始めた頃、パラリンピックに『ポッチャ』という競技があるのを知りました。「これなら私のような後期高齢者でも無理なくできるのではないか」と思いました。が、ルールもなにもわからなかったので、ちょっと興味があるという程度でした。

夏は暑くて大変なので、秋になってから始めようと思っています。それまでは私も第二地区公民館の大会に出て勉強したり、マレット仲間に声をかけたりしながら、町会でのポッチャが盛り上がるよう準備しようと思っています。

お知らせ

## 第21回 第二地区 盆踊り大会

を開催します

令和4年8月12日(金)  
午後6時30分から  
深志神社境内にて

3年ぶりの

『ふれあい会食会』

社協第二地区支会長 青柳 孝明

去る6月26日、社会福祉協議会の主要行事のひとつ『ふれあい会食会』が3年ぶりに行われた。

開催にあたり、検温・着座方法変更、換気・消毒、会食をせず飲食物持ち帰りなどコロナ対応の処置をした。

ご招待者様、来賓をはじめ運営役員など、参加者は総勢76名の盛会であった。

催し物は『お達者クラブ』3名様によるギター、ダブルベース、ピアノの演奏披露途中から昔懐かしい曲の数々を演奏に併せて合唱し、楽し

松本押絵講座へのお誘い

押絵講座講師 三村 隆彦

第二地区公民館開設以来毎年開催している松本押絵制作講座。かつては松本藩の殖産興業策のひとつとして、主要産業でもあった松本押絵を、昔作られた押絵を基に再生している講座です。

毎年11月末には、1日できると千支押絵講座も開催しており好評です。伝統工芸という敷居が高いようですが、

いひと時を過ごした。

次は『お楽しみビンゴゲーム』。何と言ってもビンゴは熱がこもると思いつながら、ご招待者様全員に景品をお持ち帰りいただいたて終了。

次回は11月の予定。なんの制限も設けず開催できることを願うところであります。



お達者クラブの演奏で楽しんだ合唱

器用な方はもちろん、ぶきっちょを自認される方のほうが、丁寧によい仕事をされるものです。

大勢の皆さまのご参加をお待ちしています。



令和4年度 公民館五部門委員

◎：委員長 ○：副委員長

◆運営委員

町会連合会会長 ◎青柳 孝明

副会長 ○三村 隆彦

副会長 ○太田 賀夫

会計 上條 一茂

町内公民館長会長 鴻田 益孝

民生・児童委員協議会長 松田 妙子

健康づくり推進員会長 寺嶋加枝子

日赤奉仕団分団長 小松 恵子

ボランティア部会長 小林 純子

子ども会育成会会長 北原 修

体育協会理事長 北川 清三

館報編集委員

飯田町2丁目 ◎村上 重義

錦町 ○青柳 孝明

梅ヶ枝町 川上 明彦

北源地 筒井 完次

南源地 茅野美代子

飯田町1丁目 小林 隆志

南源地 ◎秋山 博見

長沢町 ○木下 眞吾

南源地 相河八千代

栄町 前川 信俊

中条東第1 武井 一幸

中条東第2 西 弘子

宮村町2丁目 横内 美香

◆図書視聴覚委員

中条東第4 ◎丸山 公正

栄町 ○大石 建彦

長沢町 清澤 梁一

中条東第2 上條美代子

南源地 松田 妙子

◆文化委員

南源地 南源地

長沢町 長沢町

宮村町1丁目 宮村町1丁目

宮村町2丁目 宮村町2丁目

栄町 栄町

常盤町 常盤町

天神南小池町 天神南小池町

小池町 小池町

中条東第1 中条東第1

中条東第2 中条東第2

中条東第3 中条東第3

中条東第4 中条東第4

南源地 南源地

北源地 北源地

梅ヶ枝町 梅ヶ枝町

長沢町 長沢町

錦町 錦町

栄町 栄町

常盤町 常盤町

中条東第1 中条東第1

中条東第2 中条東第2

中条東第3 中条東第3

中条東第4 中条東第4

向島 向島

宮村町1丁目 宮村町1丁目

宮村町2丁目 宮村町2丁目

天神南小池町 天神南小池町

飯田町1丁目 飯田町1丁目

飯田町2丁目 飯田町2丁目

栄町 栄町

錦町 錦町

南源地 南源地

小池町 小池町

梅ヶ枝町 梅ヶ枝町

向島 向島

宮村町2丁目 宮村町2丁目

◎三村 隆彦

○伊藤 博敏

太田 賀夫

瀬原田久隆

丸山 悦雄

大久保庸夫

田口 康夫

曾根原清司

碓屋 公章

原 喜一郎

岩佐 仁

乾 康弘

上兼 誠市

茅野 幸隆

大野 貴由

清沢 庸光

小林寿美子

下林 清次

瀧沢 吉孝

市川 英夫

武井 一幸

松宗佳代子

飯田 章子

小笠原利恵

永田 洋子

深澤 正篤

小林 敬司

横山 和明

林 真

村上 圭子

多湖 尚弘

古賀 寛

千田 圭子

青柳小百合

横内理津子

田中 佳代

竹内 優

今関 尚子

すすき川

朝の日課として散歩を初めて30年以上になります。

運動不足解消が目的で始めた散歩でしたが今では歩く楽しみを覚え、四季折々の肌触りを感じながら小一時間歩いています。

30年も経つと町の風景も大分変わりました。土蔵など風情のある建物が無くなるのは少し悲しい気持ちになります。

先日妻が水めぐりマップ(総合体育館で配布中)を使って友人と歩いてきました。その中の一枚に「外濠小路」という路地があり、上土からホテル花月へ抜けるものでした。

早速歩いてみました。知らない路地を歩くというのは町歩き醍醐味です。ちよつと足を踏み入れるだけで日常には無いドキドキが味わえます。

第二地区にも路地が沢山あります。何気なく通り過ぎている道をたまには遠回りしてはいかがでしょうか。

4月から第二地区で新たな生活を始めた方もいらっしゃると思います。5分でもいいので休日などご自分の周りを歩いてください。何か待っているでしょう。

(小林)